
Russie : les responsables des grandes entreprises du pays se plaignent des sanctions

Description

Contrairement aux affirmations du Président russe qui répète que les restrictions imposées par les Occidentaux sont bénéfiques à l'économie et à la croissance de la Russie, les entreprises du pays, elles, semblent fatiguées des sanctions.

Selon l'Institut des prévisions économiques nationales de l'Académie des sciences qui a réalisé une enquête en novembre 2024 auprès de 150 entreprises de 17 secteurs d'activité dans 43 régions du pays, près de 70 % des dirigeants de grandes entreprises russes ont déclaré que leur société a été affectée par les sanctions imposées depuis le début de la guerre. C'est un chiffre record : en avril-mai 2022, moins de 60 % des entreprises se plaignaient de problèmes liés à ces sanctions. Lors du sondage réalisé fin 2024, aucun haut responsable n'a déclaré percevoir un bénéfice né de la situation.

La principale difficulté est liée à l'accès aux matières premières et aux composants importés (62,4 % des entreprises disent rencontrer des problèmes dans ce domaine). L'augmentation des prix à l'importation est une entrave pour 47,7 % des chefs d'entreprise. Près d'un tiers d'entre eux (32,9 %) dénoncent en outre la baisse de la demande en Russie même, et 45 % notent le renchérissement des prêts. 21,5 % des sociétés ont renoncé à leur modernisation, les importations de technologies étant fortement perturbées. Et 17,4 % indiquent leurs difficultés à exporter.

Fin 2024, 8 134 entreprises russes et 9 213 personnes figuraient sur la liste noire des pays occidentaux.

Sources : ecfor.ru, [MoscowTimes.ru](https://moscowtimes.ru).

date créée

18/01/2025

Champs de Méta

Auteur-article : Céline Bayou